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N A C H R I C H T E N

Das Dokumentat ionszentrum von T r ie s t
Der  erste  Gedanke für die Errichtung eines solchen Zentrums wurde 

bei der praesidialen Tagung in Ljubl jana (Mai 1966) aufgeworfen. Be i  
der Tagung in T r ie s t  (ende Juni 1966) wurde d ieser  Vorsch lag  diskutiert  
und eine Resolution von den V e r t r e te rn  ve rsch iedener  Instituten unter
schrieben. In d iesem  Sinne wurde ein Antrag  der naturwissenschaft l ichen 
Fakultät der  Univers itä t  T r ie s t  vorge leg t ,  die, in der Sitzung von 7. Juli 
1966 beschloss,  8 Mil .  L i r e  aus den ausserordentl ichen Zuschüssen der 
autonomen Region F r iu l i -V en ez ia  Giul ia zur Verfügung zu stellen. Von 
d ieser  Summe sind 3 Mil ,  von der Bilanz 1967 geb i l l ig t  worden (und schon 
rest los  ausgegeben) und we i tere  5 M iL  für die Bi lanz 1968 in Aussicht 
gestel lt .

Mit  dem Betrag  von 1967 war es möglich, eine Maschine Rotaprint 
R/9-75 für den of fset Druck, neben anderen k le ineren Apparaten (Mult i-  
lith 3043 u. T ran s fe r -M a t ,  Gestetner 300) zu kaufen, sodass je tz t  das 
Zentrum über eine autonome typographische Ausrüstung verfügt-.

Vom  italienischen Forschungsrat  ( C . N . R . )  wurde ein Kostenbeitrag  
von 500. 000 l i r e  für die ersten Spesen zugebill igt .

Die Räume, über die das Zentrum verfugen kann, ble iben bisher z i em  
l ieh eng und dürftig, in e iner seit kurzem  von der Univers itä t  T r i e s t  eini- 
gekauften V i l la ,  in der Nähe des Botanischen Institutes; einen definit iven 
und zweckm äss igen  Sitz w ird  das Zentrum erst  mit der Aufbau des neuen 
Institutes für Botanik bekommen, der während des im  Jahre 1967 begon
nenen Fünf jahresplanes wohl zustande kommen wird.

Die P e r son a l f r a ge  ist hingegen b isher  ungelöst, sodass die M itarbe i t  
a l l e r  .M itg l ieder  der  Arbe  tsgemeinschaft  erwünscht ist,

Tät igkeit  des Zentrums ( I - I I  Quartal  1967)
Die Fer t igs te l lung  des 7. Heftes der "M it te i lungen"  beanspruchte v ie l  

Ze i t  wegen des Druckes und Bindens von Heften und Sonderdrucken. Mit  
dem Versand w ird  man erst  Mitte N ovem ber  anfangen können.

Die Bearbeitung der phänologischen Beobachtungen über die Buchenwälder 
Europas während des Jahres 1963 läuft we i te r  fort . Die A rbe i t  der  Kod i f i -  
z ierung sämtl icher  Karten (es handelt sich um die Umschreibung von etwa. 
1 0 0 . 0 0 0  Informationen in kod i f i z ie r te  Zahlen) ist bere i ts  abgeschlossen, 
und je tz t  werden von Dr. C r is to fo l in i  und Dr. Lausi  die P r o g r a m m e  für die 
Bearbeitung mit  dem Computer IBM  7040  studiert.

Die Vorarbe i ten  zum Prodrom us der P f lanzengese l lscha f ten  des ost-  
a lp in-d inarischen Gebietes begannen im  Som m er  1966 mit der Uebersen  - 
düng von Reg ional l is ten  a l le r  heute bekannten Assoz iat ionen.  P ro f .  S. P i -  
gnatti sorgte  für die Verte i lung d iese r  Reg ional l is ten  an versch iedene 
M ita rbe i te r ,  die eine vor läu f ige  L is te  (nicht mehr nach Gebieten,  son
dern nach Vege.tationstypen) nun red ig ie ren  sollen. D iese  vor läu f igen  L i 
sten sind bere i ts  etwa bis zu 60% red ig ie r t  und ve rv ie l fä l t ig t ;  es besteht 
die Hoffnung, vo r  Jahresende die vor läu f igen  L is ten  vo l lkommen zu haben 
und allen M itg l iedern  der Arbe i tsgem e inscha ft  senden zu können, damit



j ede r  dieses bisher noch rohe und unbearbeitete M a te r ia l  nach eigenen 
Erfahrungen k o r r ig ie r en  und vervo l ls tändigen kann.

Die vervo l ls tändigte  L is te  w ird  die wichtigste Unter lage fü** die end
gültige Redaktion des Prodromus darstel len, Ueber  die vorgesehene R e 
daktionsarbeit wurde schon in e inem früheren Rundbrief ber ichtet.

Die  f lo r is t ische  Kart ierung von Mitte leuropa auf R as te r s y s tem f über 
die prof.  E H REND O RFER während der Tagung in T r i e s t  berichtete , w ird  
vom  Dokumentationszentrum für das ganze i tal ienische Gebiet organi - 
s iert .  Es wurden Reg ional-  und P rov in z ia ls te l l en  in Padova, Belluno, Ve 
rona, Trento,  Bergamo,  Pav ia ,  Tor ino aufgestell t,  denen die Unter lagen 
gesandt wurden. Ein e rs te r  Rundbrief wurde Anfang Juli geschickt, und 
auf Grund desselben begann die Geländearbeit ; die Tät igke it  des ersten 
Jahres war se lbstverständlich beschränkt, ergab aber w e r tvo l le  E r fah
rungen, die je tz t  zur Diskussion stehen, um das A rb e i t sp ro g ra m m  für 
die nächsten Jahre zu organis ieren .

Während des le tz ten Jahres waren be im  Dokumentationszentrum tä-
tig:
P ro f .  G .SANESI  (F i ren ze )  für pedologische Untersuchungen im  T r i e - 

s ter  Karst ;
Dr. T . W R A B E R  (Ljubljana)für die Redaktion des 7. Heftes der  "M i t t e i 

lungen" und Dokumentation über Fe lsspaltengese l lschaften;
Dr.  F. VALSE C C H I  und Dr. B .C O R R IA S  (Sassari ) für Dokumentation 

über med iterrane  Vegetation;
Dr.  G. G IACCONE (Pa le rm o )  für Forschungen über M e e r e s a lg e n g e s e l l 

schaften in der T r i e s t e r  Bucht.
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Bibliothek des Dokumentat ionszentrum

V ie le  M i tg l i ede r  sandten Sammlungen ih re r  A rbe i ten  geobotanischen 
Inhalts; v ie le  aber nicht, daher bitten wir ,  wer  seine A rbe i ten  noch 
nicht gesandt hat, es bald nachzuholen !

P f lanzensoz io log isches  Symposium in Rinteln

Ein internationales Symposium über F ragen  der Gese l lschafts  - Ept - 
wicklung (Syndinamik) fand in Rinteln (Deutschland) vom  20. -23. M ä rz  
1967 unter der Führung von P ro f .  R. Tüxen statt. 34 V o r t rä ge  wurden 
gehalten; d iesmal  nahmen auch russische Ko l legen  daran tei l ,  die h e r z -  
l ichst  ge fe ie r t  worden sind. Von den M itg l iedern  unserer  A rbe i tsgem e in  
Schaft waren anwesend: E. Hübl, M .W ra b e r ,  Z . K o s i r  und L.  Poldini.

(L .  Po ldini)

Tagung der Societä Ital, di F i tosoc io log ia  in Camer ino

Die  Tagung (6. -7. Mai 1967) wurde von F. Pedro t t i  o rgan is ie r t  und 
besonders dem P ro b lem  e in iger  im  Apennin vorkommenden Karstpol jp  
gewidmet. Es wurden ausserdem P rob lem e  des Naturschutzes und der



Organisat ion der Gesel lschaft  besprochen. Eine Exkursion in die Ka rs t -  
polje ermögl ichte  interessante Beobachtungen in Gelände.

(L. Po ld in i )
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Die Tagung der Ostalpin-dinarischen Arbe itsgemeinscha ft  in Wien

Die 8, Tagung unserer  Gesel lschaft  fand in Wien vom 3« bis 8. Juli 
statt. Unter der  Führung der wiener Kollegen, insbesondere von P ro f .  H. 
M aye r  und unter der M itarbe it  von Ing. K. Zukrig l ,  er lebten die A n w e 
senden interessante  Sitzungen und Exkursionen. Es wurden über 30 V o r 
träge gelesen, deren Texte wahrscheinl ich in e iner w iener  Ze i tschr i f t  
erscheinen werden; dadurch w ird  eine besse re  typographische Ausführung 
ermögl icht ,  die a l lerdings die Autoren eine wahrscheinl iche Verspätung 
im Erscheinen kosten wird.

Be i  d ieser  Tagung wurde erstmals  versucht, g le ichze i t ig  zwe i  g e t rem  
te Sitzungen ( "Waldgese l lscha f ten "  und "Nichtwaldgesellschaften")  zu ha l 
ten; durch diese Trennung wurde Ze i t  für V o r t räge  und Diskussionen g e 
wonnen, sodass man behaglicher und sachl icher arbeiten konnte. Obwohl 
die Organisatoren  sich zu d ieser  Massnahme nur aus "V e r zw e i f lu n g "  w_e 
gen der zu hohen Zahl der V o r t räge  entschliessen konnten, scheint es, 
dass sie sich günstig auswirkte. Es wurde hingegen a l lgemein  k r i t i s ie r t ,  
dass bei den Exkursionen keine Ze i t  für die Durchführung von Aufnahmen 
vorgesehen  wurde. Was die Exkursionen betr i f f t ,  beklagten sich einige 
Te i lnehmer ,  dass sie zu anstrengend seien, andere hingegen, dass zu 
v ie l  mit Bus gefahren wurde, So können manchmal die Meinungen v e r 
schieden sein ! D iese  Erfahrungen werden jedoch die Organisatoren  der 
künftigen Tagungen zu berücksichtigen haben.

(S. Pignatt i )

Die V e rsammlung der Societä I ta l0 di F i to soc io log ia  in Perug ia

Ein g r o s s e r  T e i l  der etwa 40 M itg l i ed e r  d ieser  Gese l lschaft ,  v e rsam  
melte  sich in Pe rug ia  während e iner Pause des jahrichen Kongresses  der 
Societä Botanica Italiana,. W ieder  e inmal wurde über die Statuten gesprc) 
chen und einige Aenderungen derse lben beschlossen. W issenschaft l iche 
Fragen  wurden nicht erorte t .  B e i  der Wahl des Vorstandes wurde Pro f „  
V. G iacomin i  als Präs ident bestätigt und D r e F. Bruno zum Sekretär  
gewählt.

(S. Pignatt i )
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